

El Capitán Prat y el Código Bushido

Marcial Robledano Perucich

En el Museo de Historia de la Escuela Naval en la isla de Etajima, donde la marina japonesa rinde culto a todos los héroes nacionales, hay un monolito con tres héroes navales mundiales. Ellos son el almirante de la Marina Real Británica, Horacio Nelson, héroe de la batalla de Trafalgar; el almirante japonés Togo, prócer patrio de Tsushima, y el capitán chileno Arturo Prat Chacón héroe del Combate Naval de Iquique.

Los japoneses consideran a Prat como uno de los grandes héroes navales de la historia mundial donde encuentran en la relación entre sus virtudes y el Código del Bushido, que regía los célebres guerreros de la cultura samurái. El código ético de los samuráis con sus siete virtudes que a su juicio Prat las personifico: rectitud, cortesía, valor, honor, benevolencia, honestidad y lealtad, mostrando consecuencia en sus actos.

El honor es la pauta en Japón. Vale creer también que es levantarse primero y acostarse de último. Ellos analizaron muy a fondo lo acontecido ese día en Iquique y por eso lo homenajean en forma especial todos los años cada 21 de Mayo en un acto oficial, con la presencia de nuestros representantes en Japón. Pensando en esas virtudes, quizás podremos aprender algo como por

ejemplo practicar la justicia en todas las situaciones, buscando lo que es correcto y equitativo para uno mismo y para los demás, Desarrollar el valor para afrontar los problemas y las adversidades con firmeza y optimismo, sin rendirse ni huir. Cultivar la benevolencia hacia los demás, mostrando empatía, solidaridad y ayuda cuando sea necesario. Mostrar cortesía en el trato con los demás, siendo educado, respetuoso y agradecido. Ser sincero en las palabras y en las acciones, expresando lo que se piensa y se siente con claridad y honestidad. Preservar el honor propio y el de la familia, actuando con dignidad, integridad y orgullo. Ser leal a los principios, valores y personas que son importantes para uno mismo, sin traicionarlos ni decepcionarlos. Así homenajeamos de verdad el perenne mensaje de Prat.